



ROTARY CLUB SELESTAT CENTRE ALSACE



Club n° 24327 District 1680

Cigoland - Auberge de la Ferme - Route de Sélestat - 67600 KINTZHEIM - Réunion le mardi

Comité 2016-2017

Président

Frédérique MOZZICONACCI
frederique.mozziconacci@orange.fr

Vice-Président

Jacques Yves MEYER
jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Past-Président

Raymond GRAFF
raymond.graff@orange.fr

Secrétaire

Anne-Sylvie WEISS
as.weiss@sfr.fr

Secrétaire adjoint

Virginie MUHR
virginie.muhr@orange.fr

Trésorier

Pierre SCHNEIDER
pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint

Guy JACOB
guy.jacob@lycos.com

Protocole

Michel GUYON
guyon.dlv@free.fr

Protocole adjoint

Frédérique KELLER
fred.keller@orange.fr

Que s'est-il passé dans le club en JUIN 2017

Vous trouverez dans les pages suivantes les comptes-rendus de toutes les réunions ou manifestations du mois de mai. N'hésitez pas à vous rendre sur notre site pour y découvrir toutes les photos classées par album : <https://rotary-selestat-centre-alsace.org>





ROTARY CLUB SÉLESTAT CENTRE ALSACE

Club n° 24327 District 1680

Auberge de la Ferme - Route de Sélestat - 67600 KINTZHEIM



Mardi 6 Juin 2017 - « UN TROIS MINUTES »

11 membres présents. Président de séance : Michel GUYON

Francis D. - De retour d'un voyage avec sa promo d'il y a 56 ans. Au programme : VICHY – CLERMONT FERRAND et VULCANIA. Ensuite petit détour par PARIS – BARBIZON et le Château de FONTAINEBLEAU.

Raymond B. - Réunion en mairie de SELESTAT ce matin. Problématique du logement, 67% des foyers sont éligibles au logement social. Manque de terrains et peu de réserve foncière. Révision du PLU en cours.

Pierre W. - Films vus dans le cadre du Festival de Cannes : Les Fontaines d'Ismaël – L'Amant Double – Rodin et Churchill.

Didier R. - A eu une maison à vendre à Wissembourg.
Il nous recommande la lecture de « Naissance » de Yann Moix.

Michèle S. - Sera à ATLANTA du 10 au 15 juin pour la Convention Internationale du Rotary avec le 100ème anniversaire de la Fondation.

Chantal V. - Information de Pascale SCHUSTER, responsable pour le district des « Student Exchange ». Arrivée des nouveaux jeunes étudiants d'échange fin août à PARIS. Prochaine réunion d'information pour les parents des jeunes qui partent à l'étranger.

Jean Marie M. - Article en préparation sur le Langgraben.
Prochaines conférences : Bibliothèque CHATENOIS (13/10) et Bibliothèque SELESTAT (15/10)

Rémy A. - Nous parle des nouveaux accrochages au Kunstmuseum de BÄLE avec, en particulier, un étage consacré au 20ème siècle.

Edouard F. - A participé au dernier SLOW UP avec un stand Place de la République à SELESTAT. Très déçu par le peu d'implication des commerçants de la ville.

Alexandra M. - Propose une implication de notre club lors des prochaines éditions du SLOW UP. Elle va participer à l'émission de jeu « Tout le monde veut prendre sa place » sur FRANCE-2 à l'heure du déjeuner. Enregistrement de l'émission le 16/06.
Elle va acquérir une machine pour faire des badges. Le Rotary pourra en bénéficier.

Michel G. - Nous donne des nouvelles rassurantes de la santé de Jean-Louis AVITABILE suite à son quintuple pontage. Rappel de la nécessité de s'inscrire rapidement pour la soirée du 27/06 (passation de pouvoirs)

Michel GUYON



ROTARY CLUB SÉLESTAT CENTRE ALSACE

Club n° 24327 District 1680

Auberge de la Ferme - Route de Sélestat - 67600 KINTZHEIM



20/06/2017 Compte-rendu : L'hôpital rural de Tankesse en Côte d'Ivoire

Jean-Marie et Marie-France ont présenté l'hôpital rural de Tankesse en Côte d'Ivoire ; ils y sont très engagés depuis près de trente ans au sein de l'association Avenir du "Pays Bona". C'est en fait un dispensaire que les habitants appellent la clinique ; il été construit à la fin des années 1990 à la demande des habitants de Tankesse, à l'initiative de Jean-Paul Eschlimann, missionnaire dans cette localité. Sa réalisation a été permise grâce à un partenariat de deux associations, l'une ivoirienne : Santé et Progrès (actuellement l'association de gestion), l'autre française, Avenir du pays Bona dont le rôle est essentiellement de financer les opérations. Le statut de l'HRT est mixte ; l'établissement est à la fois privé et public car il dépend du Ministère de la santé qui finance deux postes (infirmier et laborantin).

La clinique est composée de 20 modules dont 11 réservés aux malades (chambre du malade, chambre pour un parent, sanitaires) Elle a ouvert ses portes en 1998 et n'a pas cessé de fonctionner jusqu'à ce jour, même au moment des troubles politiques des années 2000.

Notre club s'est investi à deux reprises

Notre club a mené deux opérations pour cet établissement lors des deux présidences de Jean-Marie Montavon. Ce fut d'abord un équipement de base dont un lecteur automatique ELISA (Coût : 33 363 €), microscopes et autres. L'opération a été réalisée en février 2004 dans le cadre d'un partenariat associant le Rotary (48%, sous la forme d'une AIPM), Avenir du Pays Bona (28 %), la Région Alsace (24 %). Coût total de l'opération : 38 000 euros. L'inauguration a été faite en janvier 2005 en présence du club Abidjan-Lagune qui avait été notre partenaire ivoirien dans le cadre de l'AIPM. En 2013 le club a financé le transport d'une ambulance offerte par le SDCI de Moselle, d'Anvers à Abidjan. Il remplace aujourd'hui le véhicule offert par l'Ordre de Malte en 1998. En janvier 2016, les notables du village de Tankesse ont honoré notre club en la personne de son président de l'époque alors en visite en Côte d'Ivoire.

L'HRT est appelé à se développer

Pour l'instant, l'HRT c'est une équipe de moins de 10 personnes : 6000 consultations par an (25 par jour), 2300 examens de laboratoire, 350 hospitalisations (6 à 7 par semaine), 300 transferts de malades. Il intéresse toute la région Bona. En projet, la construction d'une maternité pédiatrie rendue indispensable en raison du rapide développement du village de Tankesse devenu siège de sous préfecture qui compte 7000 habitants aujourd'hui et 3 collèges. Elle serait financée par l'Ambassade du Japon. Dès maintenant deux logements sont en cours de construction pour un coût de 30 500 euros chacune ; elles sont destinées, l'une à l'infirmier qui occupe pour l'instant deux modules de l'HRT avec sa famille, l'autre pour le médecin qui aura en charge la maternité-pédiatrie. Elles sont entièrement financées par Avenir du pays Bona.

L'opération «Livres » (septembre 2016)

Plusieurs Rotariens de notre club ont donné des livres pour les bibliothèques du centre Mathieu Ray à Abidjan, le collège du Père Hubert à Tankesse et les écoles primaires de Kotokou Ayera. Les responsables des trois établissements leur présentent leurs vifs remerciements. Leurs livres feront la joie des élèves et étudiants.

Retenez cette date. Le samedi 27 janvier 2018 sera donné un spectacle aux Tisserands à Châtenois en faveur de la clinique de Tankesse. D'autres informations seront données par la suite.



ROTARY CLUB SÉLESTAT CENTRE ALSACE

Club n° 24327 District 1680

Auberge de la Ferme - Route de Sélestat - 67600 KINTZHEIM



24/06/2017 Compte rendu Assemblée de district à LA SALINE ROYALE à ARC ET SENANS (25610)

Assemblée de formation du District 1680 organisée par Michèle SCHULTZ, Gouverneur 2016-2017 et Pierre JACHEZ, Gouverneur 2017-2018. Journée organisée pour toutes les rotariennes et tous les rotariens du District 1680 et leurs familles.

Membres du RC Sélestat Centre Alsace présents :

Michèle SCHULTZ, Gouverneure 2016-2017 et Michel - Virginie MUHR, Présidente 2017-2018 et Christian - Pierre SCHNEIDER, Trésorier et Monique - Rémy ANGST, Secrétaire 2017-2018 - Didier RIEBER, ancien Gouverneur - Maëlle, soutenue par le RC Sélestat Centre Alsace dans le cadre du Youth Exchange

Programme :

08H00 : Accueil café avec distribution des badges assuré par notre ADG Plamen MIHALEV

08H55 : Ouverture de la séance par notre Gouverneur Michèle SCHULTZ suivi de l'hymne rotarien.

09H20 : Notre Gouverneur Michèle SCHULTZ nous présente le rapport moral et procède à la passation avec la remise du collier à Pierre JACHEZ.

09H50 : Pierre JACHEZ nous développe son plan stratégique pour l'année à venir.

Il nous parle du président du Rotary international, Ian RIESLEY, pour qui les rotariens doivent apporter des améliorations visibles pour avoir un impact réel :

- en soutenant et en renforçant les clubs par l'accroissement des effectifs.
- en ciblant et intensifiant l'action humanitaire via la fondation.
- en améliorant l'image publique du rotary et en sensibilisant le public notamment les jeunes professionnels.

Pour être en cohérence avec la citation présidentielle, Pierre JACHEZ souhaite mettre l'accent sur :

- Soutenir et renforcer les clubs en les rendant attractifs et où il fait bon se retrouver autour de l'idéal de servir
- Promouvoir l'image de l'action professionnelle
- Répondre aux défis humanitaires en accroissant le nombre d'actions, notamment avec la fondation rotary

10H00 : Défilé des ADG et des Présidents de club avec leur fanion suivi de la présentation de l'équipe du District 1680

10H55 : Pour illustrer son plan stratégique pour l'année à venir, Pierre JACHEZ organise des tables rondes qui abordent les thèmes suivants :

- Soutenir et renforcer les clubs, animé par Sandrine ILLER
- L'action professionnelle, animé par Ivane SQUELBUT. Lors de cette table ronde est remis le prix de l'éthique professionnelle à par notre Gouverneur Michèle SCHULTZ
- La Fondation Rotary, animé par Brigitte FERLICCHI. Lors de cette table ronde sont remis des distinctions par notre Gouverneur Michèle SCHULTZ. Le RC Sélestat Centre Alsace a été distingué pour le financement d'une bourse d'études pour Sophie ETIEVANT en formation Master en Science Politique et Relations Internationales à l'Institut des Hautes Etudes de Genève.
- Les programmes en faveur de la jeunesse (RYLA, ROTARACT, student exchange,...)

12H15 : Après une synthèse de la matinée, le déjeuner, sous forme de buffet, est pris sur place.

14H00 : Interviews animés par Pierre JACHEZ avec Catherine NOLL, Jean-Michel RITTER et Hervé LEDUC sur le thème communiquer dans le district

14H30 : Table ronde avec comme thème LA GRANDE FAMILLE DU ROTARY, animée par Isabelle HEIDT COQUARD avec Jacques MULLER pour Polio+, Philippe DANGELSER, pour le thème eau, santé faim, Denis HITTER pour Espoir en tête et Joëlle GASSER DOSSMANN pour les Comites Inter-Pays (CIP)

15H00 : Clôture de l'assemblée de formation et visite de l'exposition « Le monde d'Hergé » à LA SALINE ROYALE à ARC ET SENANS



ROTARY CLUB SÉLESTAT CENTRE ALSACE

Club n° 24327 District 1680

Auberge de la Ferme - Route de Sélestat - 67600 KINTZHEIM



Mardi 27 juin 2017 à 19H00 au siège - Soirée Passation de pouvoir entre Frédérique et Virginie

La soirée débute sur la terrasse de l'Auberge de la Ferme par un apéritif offert par Francis qui vient de fêter ses 80 printemps. Au nom de tous les membres, Frédérique remercie vivement Francis et le gratifie de quelques Schmütz.

Cette importante réunion, qu'est la passation de pouvoir, se poursuit autour d'un repas dans notre salle habituelle.

Frédérique, notre présidente qui porte fièrement son collier, souhaite la bienvenue à cette assemblée qui regroupe la plupart des membres accompagnés des conjoints. Le RC Sélestat est représenté par Gabriel BRAEUNER.

Au cours de la soirée Frédérique nous présente Maëlle HENAFF, notre prochaine « student sortant » qui va partir pour un séjour en Equateur grâce au RC Sélestat Centre Alsace. Est présentée également, Sophie ETIEVANT qui grâce à une bourse d'études a pu poursuivre une formation Master en Science Politique et Relations Internationales à l'Institut des Hautes Etudes de Genève. Sophie remercie chaleureusement les membres de notre club.

Didier nous présente à son tour son invitée, Madame Chantal REISACHER-DECKERT, qu'il a fait venir pour lui faire découvrir notre club.

Frédérique nous présente également son invitée, Coralie MARCHAL qui est déjà venue nous présenter la société LUMIERES D'ALSACE.

Frédérique remet à notre Gouverneure Michèle un « Paul Harris Fellow 4 saphirs ». A son tour, notre Gouverneure Michèle remet à Frédérique le fanion qu'elle nous a rapporté de la 108e convention du Rotary qui s'est tenue à ATLANTA du 10 au 14 juin 2017.

A la fin du repas, Frédérique, notre présidente 2016-2017, remercie chaleureusement notre Gouverneure Michèle, son comité et l'ensemble des membres du club pour le soutien et l'engagement tout au long de son année de présidence. Elle retrace les moments forts de son année : les intronisations, les activités et engagements, les manifestations, les actions, les visites, les conférences, les sorties amicales, etc.

Vient le moment, toujours tant attendu, de la passation officielle de pouvoir avec la transmission du collier. Le moment est émouvant car Frédérique demande à Jacques, qui est empêché de prendre la présidence pour des raisons de santé, de décrocher le collier qu'elle porte et de l'accrocher autour du cou de Virginie. Emotion garantie.

Virginie, notre Présidente 2017-2018, nous présente son équipe et son programme décliné autour du message de l'année :

AU NIVEAU INTERNATIONAL : le Président Elu, Ian RISELEY, a publié le thème de son année : UN IMPACT REEL, ensemble nous pouvons faire davantage pour avoir un impact réel.

AU NIVEAU DU DISTRICT : le gouverneur Pierre JACHEZ met l'accent sur L'ACTION PROFESSIONNELLE, premier facteur d'intégration social et ADN du Rotary, un club service de professionnels

AU NIVEAU DE NOTRE CLUB : "Professionaliser" nos actions qui prennent une réelle ampleur.

Cela a déjà été initié par Francis par la mise en place de binômes :

Francis et Alexandra pour Une femme - Une Rose

Lionel et Jacques pour le Fondation

Edouard et Jacques pour Espoir en Tête

Pierre Weil et Maryline pour la Marche Gourmande

Francis et Anne-Sylvie pour Göttingen

Chantal et Virginie pour les Student...

Pour la journée Voitures Anciennes et de Prestige, il faut mieux nous organiser pour soulager Guy JACOB. Il faut des responsables de secteur (accueil, parking, buvette, repas, communication, etc.) et éventuellement quelqu'un pour coordonner le tout.

Entretenir la convivialité : les réunions doivent être un plaisir. Beaucoup de jeunes sont entrés dans notre Club. Il faut les motiver à jouer un rôle actif au sein du club sans oublier les plus anciens qui peuvent jouer le rôle de mentor pour aider les nouveaux membres à bien s'intégrer. Il est nécessaire de créer un climat dans lequel tous les membres souhaitent mieux faire connaissance, discuter, échanger...

Et toujours en étant vigilant sur le budget

Présentation du comité :

Présidente	Virginie MUHR
Secrétaire	Rémy ANGST
Secrétaire Adjoint	Anne-Sylvie WEISS + Jacques Yves MEYER
Trésorier	Pierre SCHNEIDER
Trésorier Adjoint	Edouard FALLER
Protocole	Frédérique KELLER
Protocole Adjoint	(à définir)

QUELQUES DATES A RETENIR :

29 août : visite du Gouverneur à Saint-Hippolyte

3 septembre : journée de la présidente

En septembre : un journée vendange chez Edouard

23 février 2018 : anniversaire du Rotary International

8 mars : Une Femme, Une Rose

En avril : planter un arbre pour la Fondation

En mai : Göttingen

10 juin : Marche Gourmande

17 juin : journée Voitures Anciennes et de Prestige

Virginie offre un petit cadeau à tous les participants, un quartz rose qui est la pierre de l'amitié :

Elle permet de s'ouvrir aux autres

Elle donne de la joie de vivre et de la gaité

Elle entretient la convivialité et les relations avec les autres...